



CIESAS-CIMSUR

Seminario Permanente de Historia de Chiapas y Centroamérica

Jueves de 17 a 20 horas, modalidad virtual
enero- junio 2022

Coordinadores

Aaron Pollack (CIESAS)

Amanda Úrsula Torres Freyermuth (CIMSUR)

Gerardo Monterrosa Cubías (CIMSUR)

Objetivo del seminario

El Seminario Permanente de Historia de Chiapas y Centroamérica tiene como objetivo propiciar un espacio de reflexión e intercambio entre estudiantes e investigadores interesados en la Historia de ambos espacios geográficos. En él se discuten textos inéditos, con la finalidad de que asistentes y ponentes puedan discutir sobre las problemáticas surgidas en los procesos históricos.

Este año el seminario estará dedicado a la memoria de la Dra. María Eugenia Claps Arenas, investigadora quien fuera coordinadora y fundadora del Seminario.



Programa

Jueves 27 de enero

ROSALBA PIAZZA (Investigadora independiente), “María Sánchez y Fray Francisco Núñez de la Vega. Una India y su Obispo”.

Jueves 24 de febrero

GERARDO MONTERROSA CUBÍAS (CIMSUR-UNAM), "Estando ambos mal avenidos, la vida matrimonial es imposible". Los efectos del divorcio vincular en San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, 1915-1920.

Jueves 31 de marzo

AMERICA NAVARRO LÓPEZ (CIMSUR-UNAM), “Estrategias de fronterización colonial en un confín del sur de la Nueva España: el oeste del obispado de Chiapas, siglos XVIII-XIX”.

Jueves 28 de abril

SELVIN CHIQUÍN, “Entre la costumbre y el conflicto por las rentas parroquiales. Sonsonate y San Salvador, 1680-1750”.

Jueves 26 de mayo

CARLOS ARCOS VÁZQUEZ (UNACH) “La revuelta y resistencia campesina-indígena en las montañas del norte chiapaneco (1910-1935)”.

Jueves 30 de junio

ARMANDO MENDEZ ZÁRATE (El Colegio de Michoacán), “El ‘cuidado ambiental’ de los bosques chiapanecos durante la reforma agraria en la década de 1920”.

